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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

Aporta CIByC conocimiento ecológico para toma de decisiones 
Uno de los objetivos institucionales del Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación (CIByC) de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), es la óptima co-administración de la Reserva de la 
Biosfera Sierra de Huatla (Rebiosh) junto con la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp). 
El ecosistema dominante en la REBIOSH es la selva baja caducifolia, también llamada selva estacional, 
considerada a nivel mundial en grave riesgo de desaparición. En este sentido, la participación del CIByC en el 
IV Congreso Mexicano de Ecología, fue fundamental para dar a conocer el trabajo que se hace en la Rebiosh. 
El congreso antes mencionado se llevó a cabo en la ciudad de Villahermosa, Tabasco, el pasado mes de 
marzo y fue organizado por la Sociedad Científica Mexicana de Ecología, con la meta principal de reunir el 
“conocimiento ecológico para la toma de decisiones”, máxima del congreso. Los trabajos presentados 
contaron con la participación o con la primera autoría de tres estudiantes de licenciatura de la Facultad de 
Ciencias Biológicas de la UAEM, tres estudiantes de la maestría en Biología Integrativa del CIByC, y dos 
estudiantes del doctorado en Ciencias Naturales de la máxima casa de estudios, que son supervisados por 
profesores del departamento de Ecología Evolutiva o de Sistemática y Evolución del CIByC. 
La Jornada Morelos, p.16, (Cristina Martinez-Garza). 
 
Participará la UAEM en la Feria Nacional de Posgrado 
Al establecer que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos cuenta con 41 posgrados de calidad, de los 
cuales 27 han sido evaluados por Comités de Conacyt, así como en el país es primer lugar en contar con 
profesores de tiempo completo, Gustavo Urquiza Beltrán, secretario de investigación, anunció que la 
institución tomará parte de 14º Feria Nacional de Posgrados. Cabe destacar que Morelos será sede de este 
evento académico, el cual se llevará a cabo el próximo 24 de abril en las instalaciones del Word Trade Center 
del municipio de Xochitepec. Urquiza Beltrán, aseveró que los posgrados de la UAEM cumplen con los 
criterios de calidad, al igual que los profesores, instalaciones y programas de estudio, de allí su participación 
en ese evento de carácter nacional es tomado también como un escenario para la promoción del trabajo que 
realiza la máxima casa de estudios del estado. En ese sentido, Rubén Castro Franco, director general de 
posgrados resaltó que la máxima casa de estudios de Morelos es la número uno a nivel nacional con mayor 
número de profesores de tiempo completo, al contar con 458 profesores de tiempo completo, 338 cuentan con 
reconocimiento del sistema nacional de investigadores con perfil deseable.  
El Regional del Sur, p.10, (Redacción). 
 
Entra en vigor la reforma que establece como obligatoria la educación media superior 
El acceso a la cultura, la gratuidad y la obligatoriedad de la educación media superior, ahora son derechos 
contemplados en la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Morelos, tras publicarse en el 
Periódico Oficial "Tierra y Libertad", tanto las reformas como las declaratorias correspondientes. Con la 
aprobación de Constituyentes (es decir, de los ayuntamientos) se publicó y entró en vigor, el pasado 11 de 
abril, la reforma a la Fracción XXII del Artículo 70 de la Constitución local, para establecer el derecho de los 
jóvenes a acceder a la educación laica, gratuita y obligatoria en el nivel bachillerato. De esta manera, se 
estableció que, entre otras cosas, son facultades del gobernador "ejecutar y vigilar el cumplimiento y 
obligación del Gobierno con la educación pública del estado, para que ésta permanezca laica, gratuita y 
obligatoria desde el nivel preescolar, primaria, secundaria, hasta la educación media superior, aportando en 
forma gratuita los libros de texto correspondientes a cada nivel escolar". De acuerdo con la justificación 
legislativa, esta obligatoriedad de cursar la educación media superior surgió de una reforma a los Artículos 3 y 
31 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, misma que fue aprobada y entró en vigor en 
febrero pasado.  
La Unión de Morelos, p.9, (Sin firma). 
 

Implementará la UAEM un programa estratégico para producir alimentos 
Durante la toma de protesta de los integrantes del Comité Estatal Interinstitucional para la Implementación de 
la Cruzada contra el Hambre en Morelos, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
anunció la implementación de un programa estratégico relacionado con la producción de alimentos, a través 
de distintos ámbitos del conocimiento científico. Alejandro Verá Jiménez, rector de la UAEM, dijo que la 
máxima casa de estudios del Estado, "ve con buenos ojos" el que el gobierno federal impulse la campaña 
contra el hambre, sobre todo, dijo, cuando se tienen los recursos técnicos y económicos para superar este 
problema tan lacerante. Ante delegados federales y representantes del Gobierno estatal y municipal, así como 
de organizaciones civiles, cámaras empresariales y ciudadanos en general, el rector de la UAEM reconoció 
que son las múltiples contradicciones la causa de la ruina social que hoy en día viven los países con mayores 
índices de desigualdad.  
La Unión de Morelos, p.19, (Salvador Rivera) y  El Regional del Sur, p.10, (Redacción). 

http://elregionalmorelos.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=32672:participara-la-uaem-en-la-feria-nacional-de-posgrado&catid=42:local&Itemid=63
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Anuncia UAEM apoyo económico a deportistas de alto rendimiento 
El rector Alejandro vera Jiménez, anunció apoyo a deportistas universitarios que consiste en un recurso 
económico importante para potenciar el deporte de alto rendimiento, así lo señaló Jorge Juárez Cuevas, 
director de actividades deportivas de la UAEM. El objetivo es impulsar el deporte a nivel internacional en esta 
nueva fase del deporte universitario de Morelos, en esta primera etapa al equipo femenil de Karate-Do, el Tae 
Kwon Do, pues apoyar a Gabriel Segura Gallardi, a nivel internacional es muy importante. En segunda 
instancia tenemos al Hand.Ball, y vamos a potenciarlo y a consolidar, el futbol rápido femenil que ya es 
potencia en el regional y pretendemos serlo en la fase nacional que es en Sinaloa en este mes de abril, 
también a la Halterofilia se le va a dar un gran impulso, así como a la Gimnasia Ritmica, que también es una 
potencia a nivel regional en la zona centro de la República. Añadió que se busca en esta gran esfera del 
deporte estatal universitario impulsarla así como darle gran cobertura a los deportistas universitarios y de las 
preparatorias que ya forman parte de la comunidad universitaria hasta el ciclo superior en las diferentes 
unidades académicas que se tienen; también estamos volteado a ver a las escuelas de formación que ya 
tenemos en la institución y vamos a multiplicarlas preparatorias en campus universitarios, tanto en la zona sur, 
norte y oriente del estado. 
La Opinión de Morelos, p.13, (Lucio Lara). 
 

Nacional: 
 
Evaluación a maestros va, advierte PRI en el Senado 
La bancada priista en el Senado cerró filas con el presidente Enrique Peña Nieto para someter al magisterio al 
sistema de evaluación contemplado en la reforma educativa, al aseverar su coordinador, Emilio Gamboa, que 
le van a ganar a los grupos provocadores que promueven frenar el país y buscarán los acuerdos para integrar 
cuanto antes el Instituto Nacional de Evaluación Educativa (INEE). “Será la vía pacífica, la alta política, el 
diálogo y los acuerdos los que le ganen al movimiento que promueven esos grupos. Los mexicanos estamos 
convencidos de que no se puede seguir con el sistema educativo que hoy tenemos”, advirtió el también 
presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado. En un comunicado, Gamboa Patrón dijo que su 
grupo parlamentario trabaja pensando en el futuro del país y reprueba las resistencias al cambio educativo 
“que mantienen algunos grupos que no buscan ni proponen una mejor educación; solo buscan frenar al país, 
pero no lo van a lograr porque la mayoría de los mexicanos rechaza esas acciones ilegales y de provocación”. 
Milenio, (Angélica Mercado),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbf9a679a7076e5568354577e0fb073f 
La Crónica de Hoy, (Alejandro Páez), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/745158.html 
 
Magisterio de Guerrero baja el tono a su protesta 
El Movimiento Popular Guerrerense (MPG) y la Coordinadora Estatal de Educación de Guerrero (CETEG) 
suavizarán sus movilizaciones y protestas, desde hoy y hasta el jueves, luego de que la bancada del PRD en 
el Congreso del estado anunció la presentación de una iniciativa de ley en materia educativa que incluirá las 
demandas de los profesores disidentes. En entrevista con MILENIO, Minervino Morán, vocero de la CETEG, 
dio a conocer que la protesta programada para este martes 16 de abril se realizará en las diversas regiones 
de la entidad bajo una modalidad distinta, es decir, con una intensidad menor. “Puede adquirir otras 
modalidades que no necesariamente tienen que ser movilizaciones de presión, sino de demostración de 
fuerza, de difusión”, explicó. 
Milenio, (Mariana Otero-Briz y Ana Cecilia Méndez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/034ecf6b67520a10446cdc9bf845d3ab 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744972.html 
El Universal, (Notimex), http://www.redpolitica.mx/estados/prd-y-ceteg-pactan-nueva-iniciativa-sobre-
educacion 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 
Llega helicóptero cisterna para combatir feroz incendio 
Helicópteros cisterna del Estado de México llegan a Morelos para apoyar en la extinción del fuego que, del 
municipio de Tlayacapan, ya se pasó a Tepoztlán. En tierra se encuentran más de 2 mil hombres trabajando, 
así lo informó hoy la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SDS) del Gobierno de la Nueva Visión; todos ellos, 
de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), así como la Profepa, Semarnat, Conagua, grupos de Protección 
Civil y los cívicos de Tepoztlán.  Se calcula -cita la dependencia- que, con tales conflagraciones, ya son más 
de mil 50.80 hectáreas de pastizales y hojarasca las siniestradas, reiterando que los municipios más 
afectados son Huitzilac, Cuernavaca y Tepoztlán. De este último, es el mismo alcalde, Francisco Navarrete 
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Conde, quien personalmente inspecciona la zona y da las instrucciones de apoyo al resto de brigadistas 
"apagafuegos" La tarea, dice, es complicada, y no es de ahora, "llevamos un mes combatiendo el fuego, 
siendo la zona más afectada la del Texcal y Parque Nacional el Tepozteco; la gente ya está cansada, pero por 
el amor y compromiso con su pueblo ahí están, combatiendo el fuego y guiando al resto de la gente en los 
caminos y brechas", precisó, a fin de evitar alguna tragedia mayor. Destacó que el auxilio a otros estados, 
como el mexiquense, se solicitó desde el punto de vista que son lo más equipados en este sentido; por ello, 
desde ayer que llegaron están tomando agua del Jaguey, que se localiza en la comunidad de Amatlán de 
Quetzalcóatl, y por igual, las pipas del municipio están acarreando agua para tal efecto, que, sin dramatizar, 
se cree que el fuego, que de Tlayacapan ya pasó a Tepoztlán, llevará largas horas y tal vez días extinguirlo. 
La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García, Dulce Maya y Jaime Brito).  
La Unión de Morelos, (María Esther Martínez), http://www.launion.mx/template/sociedad/item/3664-se-
registra-incendio-en-zonas-forestales-cercanas-a-ocotepec.html#.UWvR6bUbdxU 
El Sol de Cuernavaca, (Rodolfo Romero), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2949504.htm 
 
Maltrato en el IMSS, es admitido por el delegado 
 El maltrato a los pacientes en el IMSS es el principal problema al que se enfrenta la institución en todo el 
estado, lo que ha generado que muchos trabajadores, entre médicos, enfermeras y funcionarios de primer 
nivel, sean destituidos de sus cargos, así lo reconoció el delegado de este organismo, Jorge Herrera del 
Rincón. Dijo que el principal problema que tiene el IMSS es el maltrato hacia los pacientes, porque los 
trabajadores no han entendido todavía que se tiene que ser más humano y conscientes de que es gente que 
llega enferma y con un estado emocional precario, y que lo único que quiere es que sea atendido, y bien. Para 
enfrentar esta problemática, el delegado del IMSS dio cuenta que se está ofreciendo un curso por la calidad y 
la calidez en el buen trato hacia el derecho habiente, y en la actualidad ya se tiene a más del 40 por ciento de 
los trabajadores sensibilizados, aunque ha sido difícil que se puedan ausentar de sus centros de trabajo, 
cuando la idea es que tomen conciencia de que tienen que tratar bien a la gente. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2949501.htm 
 
En el estado, el 25% de las violaciones son contra menores de 16 años: Ddser 
Al advertir que el 25 por ciento de las violaciones se cometen en Morelos son contra menores de 16 años de 
edad, representantes de la Red por los Derechos Sexuales y Reproductivos en México advirtieron al 
Congreso la necesidad de aprobar las reformas al código penal que despenalicen el aborto; además de 
obligar a las instituciones de salud y de la procuraduría a distribuir la “píldora de emergencia”. Junto con la 
implementación de nuevas acciones preventivas que eviten más casos de abusos de tipo sexual contra 
jovencitas, la vocera de Ddeser en Morelos, Andrea Acevedo García, lamentó que en la actualidad las féminas 
no cuenten con el derecho a decidir libremente cuando se trata de un embarazo no deseado. 
La Jornada Morelos, p.5, (Elizabeth Cuevas). 
 
Marchan contra la mina en Xochicalco 
Ayer, decenas de personas encabezaron la caravana "Sí a la vida No a la Mina", que partió de Cuernavaca y 
recorrió comunidades de los municipios de Temixco, Mazatepec y Miacatlán, como parte de la lucha social 
que se ha emprendido en contra de la empresa "Esperanza Silver". Durante los actos informativos que se 
desarrollaron en las comunidades de Alpuyeca, Coatetelco, El Rodeo y finalmente, en Xochicalco, se hizo un 
llamado urgente a la ciudadanía en general para que se sume a este movimiento. Los integrantes de esta 
nueva agrupación advirtieron que podría crecer aún más derivado del daño que causará la explotación de 
minas en Morelos, por parte de la empresa "Esperanza Silver", la cual obtuvo siete concesiones del Gobierno 
federal para trabajar en varios municipios de la entidad. En esta caravana se dieron a conocer datos oficiales 
de las afectaciones que causará el proyecto minero, por los químicos que se utilizarán para la explotación a 
cielo abierto, por lo que dijeron que es urgente que se haga algo para que sea cancelado. Al llevar a cabo una 
protesta en la zona arqueológica de Xochicalco, se dio a conocer el informe del Senado de la República, en 
donde las izquierdas presentarán, el próximo 23 de abril, una propuesta para reformar la Ley Minera en 
México y detener la explotación de minas en el país. 
El Caudillo de Morelos, p.p.-4, (Violeta Luna). 
 La Unión de Morelos, (Nora Celia Domínguez), http://www.launion.mx/template/politica/item/3658-piden-a-
ayuntamientos-iniciar-controversias-constitucionales-en-contra-de-las-concesiones-otorgadas-para-la-
explotaci%C3%B3n-de-minas.html#.UWvRnrUbdxU 
 

Nacional: 
 
Botanas, frituras y refrescos embotellados, en canasta alimentaria de tiendas Diconsa 
Las tiendas Diconsa de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), incluidas en la Cruzada Nacional contra 
el Hambre, no ofrecen en la canasta alimentaria básica alimentos frescos, pero sí venden botanas y frituras, 
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así como refrescos embotellados, de los cuales México ocupa el primer lugar mundial en consumo per cápita. 
Una familia de escasos recursos destina hasta 7.5 por ciento de sus ingresos totales a comprar refrescos, y la 
frecuencia en el consumo de éstos supera a alimentos básicos como leche, huevo, carne, frutas y verduras, 
indica el Instituto Nacional de Salud Pública. 
La Jornada, p.p.-7, (Angélica Enciso). 
 
Conafor: daños por incendios, 300% mayores a los de 2012 
En lo que va del año la superficie dañada por incendios forestales suma 92 mil 391 hectáreas, casi el triple de 
lo reportado en el mismo periodo de 2012, cuando sumó 31 mil hectáreas, señaló la Comisión Nacional 
Forestal (Conafor). En su informe más reciente, indica que entre enero y el 11 de abril se reportaron 5 mil 95 
incendios en el territorio nacional, mientras en 2012 fueron 2 mil 74 en el mismo periodo; 94 por ciento de la 
superficie afectada fueron hierbas y arbustos, y el resto, árboles. Apuntó que 85 por ciento de las 
conflagraciones se presentó en en el estado de México, Distrito Federal, Michoacán, Puebla, Hidalgo, 
Chihuahua, Tlaxcala, Jalisco, Chiapas y Veracruz. En Morelos, bomberos sofocaron un incendio que afectó 
150 hectáreas de pastizales en el cerro conocido como Las Mariposas, ubicado en los municipios de 
Tlayacapan y Tepoztlán. 
La Jornada, p.46, (De la Redacción). 
Milenio, (Oscar Rodríguez),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/034ecf6b67520a10446cdc9bf809578e 
La Crónica de Hoy, (Héctor Cruz López), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/745078.html 
 
Cada año caducan 52 millones de medicamentos en México 
De las tres mil millones de unidades médicas que se comercializan en México cada año, alrededor de 52 
millones alcanzan su caducidad en el mismo periodo, de las cuales 10.4 millones tienen como destino final el 
basurero, tiraderos a cielo abierto o el mercado negro.  Mikel Arriola, responsable de la Comisión Federal para 
la Protección contra Riesgos Sanitarios, mencionó que en los últimos dos años ha aumentado la entrega de 
medicinas caducas a los laboratorios para su destrucción. Recordó que al cierre del 2012, el 80 por ciento de 
los medicamentos son devueltos a los laboratorios con un mes de vigencia, lo que implica una reducción en el 
desvío de dichos productos de más del 700 por ciento entre 2010 y 2012. Ante farmacéuticos y distribuidores, 
el titular de la Cofepris dijo que los incrementos en las tasas de recolección de residuos y disponibilidad de 
contenedores fueron de 1,135 por ciento y de 705 por ciento entre 2010 y 2012. 
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/7927.html 
 
Descubren toxina que podría mejorar las vacunas contra VIH y hepatitis 
La proteína de un microorganismo que vive en el suelo tiene la capacidad de generar buena respuesta 
inmunológica, con lo que se podrían mejorar las vacunas, descubrió la investigadora de la UNAM, Leticia 
Moreno Fierros. La doctora en biología celular de la Facultad de Estudios Superiores Iztacala encontró que la 
protoxina y toxina Cry1Ac de la bacteria Bacillus thuringiensis, con actividad tóxica hacía varias larvas de 
polillas y mariposas que induce inmunidad en las mucosas nasales e intestinales. Luego de probar en 
experimentos la eficiencia de la protoxina, encontró que sus propiedades mejoran la respuesta inmunológica 
hacia diferentes antígenos, como péptidos de VIH, polisacáridos de neumococo, antígeno de superficie de 
hepatitis B y enfermedades parasitarias. 
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/034ecf6b67520a10446cdc9bf803eda7 
 

Internacional: 
 

Registra China 51 contagiados por gripe aviar H7N9 
Las autoridades sanitarias de China informaron hoy que el número de personas infectadas con el virus de la 
gripe aviar H7N9 son ya 51, tras los dos nuevos casos registrados en la provincia central de Henan. 
El Centro de Control y Prevención de Enfermedades de China confirmó este domingo los últimos dos casos 
después de realizar las pruebas correspondientes, destacó la agencias de noticias Xinhua. En ambos casos, 
el test del virus H7N9 dio positivo la semana pasada en el centro provincial de control y prevención de 
enfermedades de Henan.  
Milenio, (Notimex), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbf9a679a7076e5568354577e0c4c019 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 
Pactan potencializar turismo en Morelos 
El gobernador Graco Ramírez se reunió con la titular de la Secretaría de Turismo (Sectur) federal, Claudia 
Ruiz Massieu, a quien le presentó los proyectos ejecutivos de infraestructura en materia turística que este año 
se concretarán en el estado de Morelos, con recursos económicos de los gobiernos estatal y federal. La 
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reunión se realizó en la Ciudad de México, en las oficinas de la Sectur del Gobierno de la República, donde el 
Gobernador acudió acompañado del secretario de Turismo en Morelos, Jaime Álvarez Cisneros. Las obras 
prioritarias tienen que ver con mejorar la imagen de los "Pueblos Mágicos" de Tepoztlán y Tlayacapan, 
habilitar los accesos a los distintos puntos turísticos del estado, trabajar en el proyecto de rescate del lago de 
Tequesquitengo y apoyar, de manera importante, al turismo rural o comunitario. En entrevista posterior, Jaime 
Álvarez comentó que la inversión directa para infraestructura turística, con aportación del Gobierno de la 
Nueva Visión, podría alcanzar los 150 millones de pesos. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); El Regional del Sur, p.7, (Redacción); Diario de Morelos, 
p.12, (Redacción) y El Sol de Cuernavaca, p.5, (Redacción). 
 
Afectados por la sequía, cultivos de maíz y caña 
Superficies agrícolas cultivadas de maíz y caña de azúcar están siendo severamente afectadas por la falta de 
agua, por lo que los campesinos se abocarán a buscar los permisos correspondientes para la perforación de 
dos pozos en los campos Santibáñez y Galera Pineda. El presidente del Comisariado ejidal, Julián Álvarez 
Figueroa, dijo que los meses que más dañan a los campesinos son marzo, abril y mayo, cuando se registra 
una baja en el nivel de los ríos y golpea las perspectivas de los trabajadores del campo. "Urgen más pozos; es 
decir, se requiere de casi 3 millones de pesos para garantizar el vital líquido a los agricultores, por lo que se 
buscarán los permisos correspondientes en la ventanilla única, y, posteriormente, elaborar el proyecto; los 
estudios son factibles, y acudir ante la Conagua, quienes otorgan hasta un 40 o 50 por ciento de apoyo 
económico de la obra, como bomba, motor y transformadores", expresó Álvarez Figueroa. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2949511.htm 
 
Inminente la venta de ingenios: Blackaller 
Durante la reciente visita a Zacatepec que realizó Carlos Blackaller Ayala, dirigente de la Unión Nacional 
Cañera de la CNPR, confirmó que el Gobierno Federal ya puso en venta los ingenios expropiados en manos 
del Fondo de Empresas Expropiadas del Sector Azucarero, así lo dio a conocer Pedro Ocampo Álvarez, de la 
Asociación Local de Productores de caña de la CNPR, de la zona de abasto del Ingenio "Emiliano Zapata". 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2949515.htm 
 
Estiman gasto de 50 mdp para remodelaciones de mercados 
El secretario de Economía, Julio Mitre Cendejas, informó que se preparan inversiones para remodelación y 
construcción de mercados en Morelos. Detalló que ya se tienen proyectos para remodelar los mercados de 
Tepalcingo, Hueyapan, Tlayacapan, la Central de Abastos en Cuautla, mientras que se prevee que el próximo 
año se modernice un segundo mercado en Cuautla, uno en Jojutla y la construcción de uno en Axochiapan, ya 
que carecen de uno. Agregó que para este año son más de 50 millones de pesos (mdp) los que se tiene 
previsto gastar en ese concepto: Para el mercado de Tepalcingo se destinarán 24 millones, para el de 
Hueyapan 11 millones y para el de Tlayacapan 21 millones. El secretario señaló que es con los proyectos 
ejecutivos que se tiene un estimado de inversión, aunque en el caso de los mercados que se concesionan, 
como sucedería en Cuernavaca y Cuautla, se harían con recursos privados. 
El Caudillo de Morelos, p.17, (Violeta Luna). 
 

Nacional: 
 
Superpeso golpea ingresos petroleros 
Unos de los principales riesgos que enfrentará México por tener una divisa fuerte, será la menor entrada de 
dinero por concepto de venta de petróleo en el exterior y remesas, coincidieron analistas del sector privado. 
En el presupuesto de ingresos 2013 se tiene establecido un tipo de cambio promedio de 12.90 pesos, sin 
embargo actualmente se ubica cerca de los 12.0 pesos, lo cual podría generar presiones a las finanzas 
públicas. 
El Universal, (Ricardo Jiménez y Alberto Verdusco), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101803.html 
 
Fortalecer la economía interna: IP 
Para evitar que los ciclos de la economía mundial coloquen a México a la defensiva, el país debe fortalecer los 
motores internos del desarrollo con una auténtica política industrial, planteó la Confederación de Cámaras 
Industriales (Concamin). El presidente del organismo, Francisco Funtanet Mange, destacó que la economía 
mexicana dispone de atributos que le permitirían acelerar y sostener el paso en los años por venir. 
El Universal, (Redacción), http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101808.html 
 
Cotizará el peso en 11.50 por dólar en corto plazo: expertos 
En lo que va de 2013, la moneda mexicana ha sido la segunda divisa más sobrevaluada en el mundo, con 
ganancias de 6.32 por ciento. Analistas financieros consultados por Crónica prevén que la racha positiva 

http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101803.html
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/101808.html
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continúe y la cotización alcancé de 11.90 a 11.50 pesos por dólar, en un periodo corto de tiempo. "En el corto 
plazo, lo mínimo que podría alcanzarse es 11.50 pesos por cada dólar, pero no por debajo de ese rango 
porque no hay condiciones para que llegue a niveles de 2009; esta cotización sería en un momento corto de 
tiempo, ya que el mercado reconocería que el peso está caro con relación al dólar y habría un ajuste para 
regresar a niveles de 12.20", explicó Juan Sherwell, director de la EGADE Business School del Tecnológico 
de Monterrey. 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/745054.html 
 

Internacional: 
 
Registra zona euro superávit de 13.6 mmdd en balanza comercial 
La zona del euro recuperó en febrero el superávit en su balanza comercial exterior al sumar un saldo positivo 
de 10.4 mil millones de euros (13.6 mil millones de dólares), tras un déficit de 4.7 mil millones de euros (6.1 
mil millones de dólares) el mes anterior. Un año antes la balanza comercial exterior de los 17 socios del euro 
registró un excedente de 1.3 mil millones de euros (1.7 mil millones de dólares). 
La Crónica de Hoy, (EFE), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/745161.html 
 
Unión Europea pierde cerca de 1 billón de euros al año por evasión fiscal 
La evasión fiscal está causando la pérdida de alrededor de un billón de euros al año en ingresos a la Unión 
Europea (UE), dijo el viernes el presidente del Consejo Europeo, por lo que los líderes del bloque discutirán 
cómo combatir el problema en una cumbre el mes próximo. "Debemos aprovechar el mayor impulso político 
para enfrentar este grave problema", dijo Herman Van Rompuy, quien preside las reuniones de los líderes de 
la UE, en una declaración difundida por internet. 
Milenio, (Reuters), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e53cd5cf0 
 
EU aprueba que Japón ingrese a las negociaciones del acuerdo transpacífico 
Estados Unidos aprobó el viernes que Japón ingrese en las conversaciones para alcanzar un acuerdo 
comercial transpacífico, un pacto que alcanzaría al 40 por ciento de la economía global. Los dos países 
anunciaron un acuerdo para que Japón se integre al grupo de 11 naciones que negocian este pacto impulsado 
por Estados Unidos y conocido como TPP, y que cuenta con el rechazo de los agricultores japoneses y la 
oposición de algunos industriales estadunidenses. 
Milenio, (AFP), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e53b01732 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Reforman diputados facultades de los titulares de diversas áreas municipales 
Los legisladores aprobaron reformas y modificaciones a la Ley Orgánica Municipal y a la Ley Orgánica del 
Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal en cuanto al nombramiento, facultades y acciones de los 
titulares de diferentes áreas del ayuntamiento. Fueron aprobados por unanimidad del pleno legislativo, 
dictámenes sobre las facultades del titular del área municipal de Obras Públicas, a fin de transparentar y 
eficientar el manejo de los recursos públicos, así como fortalecer las funciones del ayuntamiento en el 
desempeño del titular de la misma. Al adicionar el artículo 127 Ter se establece que el titular de Obras 
Públicas tiene entre sus facultades la de asesorar al ayuntamiento en la elaboración de los planes municipales 
de desarrollo de conformidad con lo establecido por la Ley Estatal de Planeación, observar que el 
ayuntamiento cuando realice obras públicas con recursos federales cumpla con la norma, así como integrar el 
expediente técnico de la obra, sin importar el origen de los recursos con que se ejecute la obra pública. 
La Jornada Morelos, p.7, Oswaldo Salazar). 
 
Acuerda Consejo Estatal Electoral solicitar una ampliación presupuestal 
El pleno del Consejo Estatal Electoral del Instituto Estatal Electoral oficializó la ratificación de solicitud de 
ampliación presupuestal por 6 millones de pesos. Ello, luego de que en la aprobación del presupuesto 2013, 
en diciembre pasado, le recortaran 3 millones de pesos, en comparación con el presupuesto ejercido el 
pasado 2011. Durante la sesión celebrada este fin de semana, y encabezada por el consejero presidente, 
Jesús Meza Tello, y los consejeros electorales Briseida Yadira García Vara, Arturo Loza Flores, Luis Eduardo 
Pedrero y Eleael Acevedo Velázquez, conjuntamente con representantes de partidos políticos, se 
pronunciaron a favor de solicitar el jefe del Ejecutivo una ampliación presupuestal para cumplir con los 
diversos proyectos que se tienen contemplados desarrollar durante el presente año. Los programas que se 
tienen programados desarrollar, aunados a los que año con año se aplican institucionalmente, destacan 
realizar obras de teatro; que servirían para promover valores cívicos y culturales en materia de democracia 

http://www.cronica.com.mx/notas/2013/745054.html
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/745161.html
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e53cd5cf0
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http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/2b79bbb1572ed5ce4b2f8d9e53cd5cf0
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entre niños y adolescentes; pláticas, cursos, simposios, concursos, entre otras actividades que tendrían 
también acciones colaterales con instituciones educativas, como la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM). Finalmente, tanto los consejeros electorales, como los representantes de los partidos 
políticos, al aprobar la solicitud de ampliación presupuestal expresaron su confianza en que el titular del Poder 
Ejecutivo realice a la brevedad las gestiones para que les sea autorizado y radicados los recursos pertinentes. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Redacción). 
 
Rinde Morales Barud informe sobre los primeros 100 días 
El alcalde Jorge Morales Barud, afirmó que en su gobierno no habrá impunidad y actuará con absoluta 
responsabilidad para la integración de un expediente riguroso, que no quede expuesto a un procedimiento 
endeble, tras recibir un gobierno en crisis financiera, luego de cumplirse poco más de tres meses de 
administración. Aseguró que cumpliendo con los criterios de trasparencia, responsabilidad y rendición de 
cuentas, el gobierno de Cuernavaca continúa adelante pese a la delicada situación financiera y avanza con 
firmeza y visión de futuro. Refrendó el compromiso de poner todo su esfuerzo, en sacar adelante a 
Cuernavaca, porque a esta “ciudad todos le damos valor”, sentenció. En alcalde anunció que el cumplimiento 
de los primeros cien días del gobierno municipal, además de representar la oportunidad de informar a la 
ciudadanía respecto al estado en que se recibió la administración pública municipal, implica un ejercicio de 
autocrítica, para valorar con objetividad lo logrado. Dijo que desde que asumió la presidencia municipal se 
avocó al manejo responsable de las finanzas públicas y el estricto programa de racionalidad y austeridad del 
gasto público, con el que se evitó la parálisis administrativa o la suspensión en la prestación de los servicios 
públicos. 
La Jornada Morelos, p.10, (Miguel A. García); La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma); Diario de Morelos, 
p.3, (Redacción). 
 
Al menos 10 alcaldes de Morelos y sus familias están amenazados por la delincuencia organizada 
En Morelos, al menos 10 de los 33 presidentes municipales revelaron estar amenazados por bandas de 
delincuentes, junto con sus familias, mientras que en Jiutepec -conurbado a Cuernavaca- presumen 
protección de la alcaldesa, Silvia Salazar Hernández, y sus elementos policíacos de delincuentes. 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/745147.html. 
 

Nacional: 
 
Goldcorp debe restituir tierras a ejidatarios de Cerro Gordo 
El magistrado Serafín Salazar Jiménez, del segundo tribunal colegiado de circuito de Zacatecas, emitió una 
sentencia en la que resuelve que la empresa Peñasquito, propiedad del consorcio minero canadiense 
Goldcorp, tiene que devolver de manera inmediata cerca de 600 hectáreas, que ocupaba de manera ilegal, a 
ejidatarios de Cerro Gordo, en esa entidad.  El expediente del litigio señala que para establecer la mina esta 
empresa reubicó a las familias de los ejidatarios zacatecanos dueños de las tierras. Para ello se valió de 
contratos de ocupación temporal, de falsificación de títulos agrarios y de engaños a los campesinos. Éstos 
aseguraron que Goldcorp les pagó 50 centavos por metro cuadrado como renta anual por sus tierras, de las 
que la trasnacional obtiene mensualmente millones de dólares en oro y plata. Con este fallo, emitido luego de 
cuatro años de litigio y una vez agotadas definitivamente todas las instancias judiciales, Goldcorp está 
obligada a restituir sus tierras a los campesinos, además a pagarles una indemnización. Esto es porque se 
falló en contra de la trasnacional, que todavía intentó obtener un amparo directo ante el tribunal colegiado de 
circuito en contra de lo que ya había dictaminado el tribunal superior agrario el 17 de enero. 
La Jornada, p.42, (Patricia Muñoz y Alfredo Valadez). 
Proceso, (Verónica Espinosa), 
http://www.proceso.com.mx/?p=339033. 
 
Maestros y traductores indígenas culpan a Aguirre de la ‘‘represión’’ 
Escritores, académicos, traductores y estudiantes de los cuatro pueblos indígenas de Guerrero 
responsabilizaron al gobernador Ángel Aguirre Rivero de eventuales actos de represión a los profesores 
movilizados en contra de la reforma educativa, y le recriminaron que durante el desalojo del pasado 5 de abril, 
la mayoría de los maestros golpeados fueron indígenas. Asimismo, advirtieron que, de ocurrir una situación 
similar, ‘‘presentaremos nuestra denuncia ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CIDH)’’. 
Mientras, diputados locales, federales y senadores perredistas, además de dirigentes nacionales del Partido 
de la Revolución Democrática (PRD), se reunieron este domingo con el gobernador Aguirre Rivero en las 
oficinas de Promotora Turística, en la zona Diamante de Acapulco. En un boletín de prensa, el gobierno 
estatal afirmó que con la reunión se buscó analizar la situación política en Guerrero, asumir una estrategia 
común y cerrar filas en defensa de la institucionalidad del gobierno del estado. En la mesa de trabajo 
estuvieron, además del presidente nacional del PRD, Jesús Zambrano, el secretario general del sol azteca, 
Alejandro Sánchez Camacho; el coordinador del PRD en la Cámara de Diputados, Silvano Aureoles; el 
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coordinador en el Senado, Miguel Barbosa; el presidente perrredista en Guerrero, Carlos Reyes Torres; el 
presidente del Congreso local, Bernardo Ortega; el vicecoordinador en la Cámara de Diputados, Miguel 
Alonso Raya, y René Bejarano, miembro de la Comisión Política Nacional. 
La Jornada, p.5, (Sergio Ocampo). 
Milenio, (Mariana Otero y Redacción), 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/034ecf6b67520a10446cdc9bf845d3ab, 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/034ecf6b67520a10446cdc9bf817f5b1. 
 

Internacional: 
 
Gana Nicolás Maduro 
El chavismo sin Chávez pasó su primera prueba. Pasadas las 11 de la noche, tras una tensa espera y una 
guerra de declaraciones y rumores que adelantaban el triunfo de los dos bandos, la presidenta del Consejo 
Nacional Electoral (CNE) compareció ante Venezuela para cantar los resultados: 50.66 por ciento de los votos 
para Nicolás Maduro, el hijo de Chávez, y 49.07 por ciento para el candidato unitario de la oposición, Henrique 
Capriles Radonsky, quien de este modo pierde ganando, al cerrar la brecha que lo separó del chavismo 
apenas en octubre pasado (la diferencia entre los dos bloques venezolanos pasa de un millón 637 mil 
sufragios a 235 mil). La presidenta del CNE, Tibisay Lucena, busca no dejar espacio al pataleo de la 
oposición: Cuando el CNE da resultados, son irreversibles, tras informar que las cifras corresponden a 99.12 
por ciento de las actas escrutadas y con una participación ligeramente inferior a la de octubre pasado (78.7 
por ciento). 
La Jornada, p.2, (Arturo Cano). 
El Universal, (José Vales), http://www.eluniversal.com.mx/notas/916697.html. 
Milenio, (Notimex y Milenio.com),  
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/034ecf6b67520a10446cdc9bf85337ca 
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbf9a679a7076e5568354577e0fa6cb6. 
Proceso, (La Redacción), http://www.proceso.com.mx/?p=339042. 
 
La paz, posible si Norcorea abandona programas nucleares: John Kerry 
Desde Tokio, Japón, el secretario estadounidense de Estado, John Kerry, reiteró hoy la voluntad de su país de 
dialogar con Corea del Norte y encontrar una solución pacífica al conflicto, si la nación asiática abandona su 
programa nuclear, aunque aclaró que Estados Unidos se encuentra listo para defender a Corea del Sur y 
Japón ante una posible guerra. 
La Jornada, p.26, (Reuters, DPA, AFP y Notimex). 
El Universal, (Agencias), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82216.html. 
La Crónica de Hoy, (Notimex y Agencias), http://www.cronica.com.mx/notas/2013/744944.html, 
http://www.cronica.com.mx/notas/2013/745097.html. 
Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/034ecf6b67520a10446cdc9bf8205741. 
Proceso, (La Redacción), http://www.proceso.com.mx/?p=338811. 
 
Tráfico humano sube en Europa 
El número de víctimas del tráfico de personas en Europa aumentó en 18% entre 2008 y 2010, de 6 mil 309 
casos hasta 9 mil 528 al año, de acuerdo a un estudio de la Unión Europea (UE) que publicó ayer el diario 
dominical alemán Welt am Sonntag. El estudio, que será presentado oficialmente hoy por la Comisaria 
europea de política Interior de la UE, Cecilia Malmström, y al que tuvo acceso el periódico alemán, refleja, por 
el contrario, una disminución del número de personas acusadas de comerciar con seres humanos de 13%, de 
mil 534 en 2008 a mil 339 en 2010. De acuerdo a estos datos, entre 2008 y 2010 un total de 23 mil 623 
personas fueron víctimas de redes de trata de personas. El 68% son mujeres, el 12% niñas, el 17% hombres y 
el 3% jóvenes. Asimismo, dos de cada tres afectados acabaron atrapados en una red de prostitución 
(aproximadamente un 68%), mientras que el resto fueron empleados como mano de obra o para cometer 
actos delictivos o fueron víctimas de extracciones de órganos. La mayoría de las víctimas (alrededor del 61%) 
proceden de países de la UE, sobre todo de Rumania y Bulgaria, seguidos de países de África y de 
Sudamérica.  
La Comisión Europea cree que estas cifras son “sólo la punta del iceberg”. “Estoy muy decepcionada por ver 
que a pesar de las alarmantes cifras sólo algunos países han aplicado la nueva normativa de la UE contra 
tráfico de personas”, declaró Malmström al periódico dominical alemán Welt am Sonntag. La nueva normativa 
de la UE busca ser una ayuda para luchar de manera más efectiva contra la red de trata y fortalecer los 
derechos de las víctimas.  
El Universal, (DPA), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/82224.html. 

 


